

DOÑA CONCEPCION ASTRETTI AROCA

HA FALLECIDO

A LOS 44 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS S. S. Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Alberto Caballero García; hermana, doña Carmen; hermanos políticos, don José, doña Antonia y don Miguel Caballero García y don Francisco Vazquez; sobrinos don Francisco y don Antonio Vazquez Astretti; sobrinos políticos y demás familia,

AL PARTICIPAR a sus amigos y personas piadosas tan dolorosa pérdida, ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a su entierro y funeral, que se tendrán lugar en la rectoral de San Pedro, el primero a las cuatro de la tarde del día de hoy y el segundo a las once de la mañana del lunes, 4 del corriente, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 3 de Marzo de 1918.

Casa mortuoria: Plano de San Francisco, 10.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en Santa Teresa.

La actitud del Sr. Cierva

Toda la prensa viene dedicando en estos días su comentario a la actitud adoptada por el ministro de la Guerra al provocar el planteamiento de la crisis.

En general, los periódicos, acogen bien la resolución enérgica del señor Cierva; pero los que más hacen justicia a esa resolución son los periódicos militares, entre ellos «El Ejército Español», cuyos son los siguientes párrafos:

«El Sr. La Cierva tenía dos razones para pensar de otro modo. Una de ellas, la de que no podía plantearse a la Corona una crisis tres o cuatro días antes de tener que inaugurar el Parlamento. Otra, la de que urgía ante la serie de complicaciones interiores y exteriores el que existiese un Gobierno lleno de fuerza, de plenitud, para abordar los problemas que se le planteaban.

Estos problemas son muchos. Convenios económicos y financieros; negociación diplomática con los Estados Unidos para que autoricen la carga de los 33 buques españoles retenidos en los puertos yanquis; problema de los empleados de Comunicaciones; reclamación a Alemania sobre el comercio de cabotaje y soberanía de nuestras aguas jurisdiccionales; aumento del capital del Banco de España... La enumeración podría continuarse, y ocupar largo espacio de nuestras columnas.

¡Ah!, pero sobre todos esos problemas existe uno, importantísimo, al que ha dedicada el Sr. La Cierva toda su atención, todo su esfuerzo inteligente, toda su acción perseverante, en estos cuatro meses últimos, y que es de notoria urgencia sea resuelto: el problema militar.

La defensa nacional no puede seguir desatendida un momento más. No puede dejarse que resuelva lo atinente a ella un Parlamento que va a reunirse avanzado el mes de Marzo, que tiene que constituirse, votar una contestación al Mensaje de la Corona, y sufrir después el cerrojo tradicional del verano. Eso no puede ser; no cuadra con el carácter del Sr. La Cierva, y éste no había de permitirlo.

Cuando un hombre, como el actual ministro de la Guerra, está en su casa durante ocho años, apuran-

do el cáliz de la amargura y de la ingratitud, alejado de toda intriga, cooperando patrióticamente a toda labor para que era requerido, y se le lleva al ministerio de la Guerra, es porque se confía en él. Y el Sr. La Cierva no puede responder a esa confianza del país, de la Corona y del Ejército, dejando que pasen los meses y contemplando un problema sin resolverlo.

Más para llevar a efecto esa solución lo primero que se necesita es un Gobierno. La tarea es magna, es importantísima, para acometerse por un Poder público sin condiciones de estabilidad y firmeza.

En un Gabinete que estimaba cumplida la misión para la cual se formara, que llevaba la crisis en su seno, ¿podía ni debía pensarse en acometer la reorganización del Ejército?

Esto fué lo que dijo el Sr. La Cierva; esto lo que tuvo que impulsarle a exigir un robustecimiento previo del Poder ejecutivo. El Ejército, en esa actitud del ministro de la Guerra, encontrará un motivo más de agradecimiento y de entusiasmo, porque demuestra la identificación absoluta del Sr. La Cierva con el organismo militar.»

ELECCION DE SENADORES

LOS COMPROMISARIOS

Murcia

Ayer mañana se reunió en el Ayuntamiento el número de concejales y mayores contribuyentes de este término municipal para elegir los compromisarios que han de intervenir en la elección de Senadores por esta provincia.

Leídos los artículos pertinentes de la ley, después de formada la Mesa de edad que compusieron los señores don Ricardo Codorniu y don Diego Salmerón, como escrutadores, y don Antonio Fontes Pagán, como secretario, se procedió a la elección de Mesa definitiva que formaron don José Salvat Rodríguez y don José Catañ Torres, por 76 votos, y como secretario don Carlos Valcárcel y Gil de Ossorio por 152 votos.

Seguidamente se procedió a votar a los Compromisarios, resultando elegidos por 152 votos cada uno, los señores siguientes:

Don Celerino Pérez Marín, don José María Hilla; don Emilio Díez de Revenga; don Laureano Albaladejo; don Gonzalo García Muñoz; don Esteban Ruiz García; y don José Asensio Illán.

Con lo que se terminó la reunión.

Telegrama de pésame

Nuestro querido amigo el catedrático de esta Universidad don Pedro Pérez Gómez, y su distinguida familia, están recibiendo numerosas demostraciones de pésame por la muerte de su padre don Juan Pérez (q. e. p. d.).

Entre ellas figura un telegrama de Excmo. Sr. don Juan de la Cierva que dice así:

«Ministro Guerra a Pedro Pérez. Contristado noticia fallecimiento tu padre, inolvidable amigo, os envío a todos cariñoso pésame, y te ruego hagas público sentimiento me produce tan irreparable desgracia. Te abrazo.»

Cosas

En el teatro Real ha reaparecido con «El Trovador» el tenor De Muro.

Este divo, según afirma la prensa madrileña, es una cosa estupenda, y el público está tan loco con él que se ha pasado más de veinte días pensando continuamente si volvería a recobrar la salud.

Descansen los madrileños porque el tenor, según ha declarado el médico, se encuentra firme y resistente.

Aunque yo creo que tratándose De Muro ese informe lo debía haber dado un arquitecto.

Lerroux, muy incomodado, ha dicho que no aceptará las actas que le ofrecen porque él es hombre que ofrece actas, pero no las recibe.

«¡Caramba, caramba! Lo del portugués.

Si me sacas del pozo te perdono la vida.

Ya hemos tenido otra crisis; y cuando creíamos que nos íbamos a divertir mucho nos ha resultado de tiro rápido.

Por la tarde, primera corrida de toros, actuando los alieiros Gallo, Gallito y Camará, con toros de Guadalest.

Por la noche, bailes rusos.

Día 1.º de Abril.—Por la tarde gran Batalla de Flores en el Parque de Ruiz Hidaigo y a la terminación baile de las Flores en el Teatro Romea.

Por la noche a las diez, fuegos artificiales.

Día 2.—Segunda corrida de toros: ocho de don Vicente Martínez, por Gallo, Gallito, Algabeño y Camará.

Día 5.—Por la tarde tirada de pichón.

Por la noche a las ocho, gran retreta militar.

Día 4.—Por la tarde, segunda tirada de pichón, en la que se disputará el Gran Premio de Murcia de 3000 pesetas.

Comisión general

Presidentes honorarios, los expresidentes de iguales festejos de años anteriores.

Presidente: don Jesualdo Martínez Vivas.

Vocales: don Ramón Carande, don Guillermo Adán, don Emilio Lacárcel, don Luis Aragónés, don Pedro Lara Carrillo, don Francisco Robigal, don José Viles, don Joaquín de Carra, don Manuel Uafana, don José Martínez Vivas y don Eduardo Montesinos.

Comisión de la Batalla de Flores

Presidente: don Jesualdo Martínez Vivas.

Vocales: don Eduardo Montesinos, don Manuel Rodríguez Vira, don José Viudes, don Alfonso Palazón, don Luis Patiño, don Fernando Pardo, don Antonio Pascual, don Enrique Romeu y don José Vinader.

Comisión Retreta

Presidente: don Antonio Pérez Martínez.

Vocales, don Fernando Pardo, don Francisco Pérez Martínez, don Cándido Mir, don Manuel Costa y Farina, don Pedro Maceres, don Carlos Suarez, don Arturo Torrecilla, don Mariano del Carmen González, don José Llerena, don Francisco Miralles, don Pedro Picazo y don José M.ª Sanz.

Comisión de Verbena

Presidente: don José Martínez Vivas.

Vocales, don Gerónimo Torres, don Alfonso Pascual, don Vicente Matias, don Manuel Martínez Zamora, don José Gallostra, don Eduardo Pardo, don Luis Povil, don Guillermo Adam, don Joaquín Crame, don José Llorens, don Julián Calvo, don Antonio Ródenas y don Juan Antonio Sánchez Solís.

Comisión de Tiro

Presidente: don Juan de la Cierva López.

Vocales: don Manuel Almansa, don Luis Hilla, don Eugenio Abellán, don Pedro Duran y don Antonio Arnaldos.

NOTAS.—Según noticias en la mañana del día 2 de Abril se celebrará el solemne acto de entrega de bandera y jura de Estandarte del 3.º Batallón de Artillería.

Desde hoy al Domingo de Pascua se reunirán de seis a nueve en el Casino todas las Comisiones para la mejor organización de los festejos.

TEATRO ROMEA

La función del Ateneo Escolar

Anoche celebró en este teatro la función organizada por el Ateneo Escolar.

Lo avanzado de la hora que terminó dicha función y el exceso de originales impiden dedicar en esta edición el espacio que deseamos y por esto en nuestra próxima daremos cuenta de dicha función.

Un beneficio para las Hermanitas de los pobres

Esta tarde a las seis y media se repetirá la función de anoche a beneficio de las Hermanitas de los Pobres.

El cartel será el mismo que el de anoche y los precios que han de registrar son los siguientes:

Butaca de patio, con entrada, 2 pesetas.—Id. id. Anfiteatro platea, 2 id.—Id. id. id. primero, 1'50 id.—Id. Palcos y plateas, 12 id.—Id. Entrada general, 0'30.

Es de esperar que dado el fin benéfico de esta función el teatro se verá esta noche lleno de distinguido público.



II ANIVERSARIO DEL ILTMO. SEÑOR

D. José María Herrero y Navarro

que falleció el día 4 de Marzo de 1916

R. I. P.

En sufragio de su alma, se celebrará el lunes 4 el Ejercicio de la Hora Santa, de once a doce en la iglesia de la Merced, aplicándose las misas que se digan en dicha hora.

Su hija doña Angeles Herrero de Gascón, hijo político don José Gascón que le dedican este piadoso recuerdo,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y asistan a estos sufragios, anticipándoles la expresión de su gratitud.

Murcia 3 de Marzo de 1918

Nuestro venerable Prelado concedió indulgencias en la forma acostumbrada.

Conflicto en puerta

La fábrica de fundición de los señores Peña, Carceller y Grech, se encuentra sin carbón cook metalúrgico hace ocho días.

Hace más de dos meses vienen gestionando la adquisición de combustible, sin que hasta la fecha hayan dado resultado esas gestiones, a pesar de hacerlas oficialmente.

En una casa de Valencia, que tiene Agencia en Bilbao, encontraron carbón, consiguiéndose, como favor especial, que se le concedieron 10 toneladas, pero al ir a embarcar se encontraron con que se prohibía hacerlo a Murcia, y solo se admitía hasta Chinchilla.

Los dueños de la fábrica han visitado al gobernador rogando que realice gestiones con el director de Transportes para que esta expedición pueda llegar a Murcia, y así se evitara que dentro de ocho días sea preciso cerrar la fábrica y despedir a los obreros.

El transporte por vía marítima, además de lo costoso que es, no puede realizarse por no haber buques que embarquen, y además por que tardaría dos meses en llegar a Murcia.

Nosotros esperamos que el Gobierno se haga cargo de la gravedad que puede tener este conflicto, y esperamos que darán las facilidades solicitadas para solucionarlo.

Campos de Tiro

Siendo necesaria la adquisición de un Campo de Tiro para la instrucción de las fuerzas de esta guarnición, se hace presente a los señores propietarios de terrenos en esta término, por si disponen de alguno que reúna aproximadamente las condiciones siguientes:

- 1.º No ser terrenos de cultivo, ni que contengan edificaciones de valor.
- 2.º Que tengan una longitud aproximadamente de 5 a 6 kilómetros por una anchura de unos 3 kilómetros, con preferencia una cañada cuyo fondo esté cerrado por una sierra ó cadena de altura; y
- 3.º Que dicho campo no esté cruzado por carreteras ó vías públicas de alguna importancia.

Con igualdad de condiciones serán preferidos los terrenos más próximos a esta capital.

Las proposiciones que de dichos terrenos se hagan, se presentarán al señor Comandante militar de esta plaza, en el plazo más breve posible.

ENTIERRO

En la iglesia rectoral de San Pedro Apóstol se ha verificado ayer tarde, a las tres y media, el entierro de la virtuosa señora doña Teresa Cantos y Cantos, viuda del que fué nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don José Abellán Alcántara.

Al fúnebre acto asistió una numerosa y muy distinguida concurrencia que testimonió con su presencia a la familia el duelo que ha producido en ésta la desgracia que le aflige, y el afecto que se profesaba a la virtuosa finada.

A su hermano don Miguel Cantos, hermano político don Eugenio Abellán, y demás familia, reiteramos nuestro pésame.

FOOT-BALL

Hoy a las cuatro de la tarde tendrá efecto en el campo de la Torre de la Marquesa, propiedad del Murcia Foot-ball Club, un interesante partido en el que lucharán los primeros equipos del Illice F. C. de Elche y Murcia F. C.

Del team visitante nada hemos de decir para ensalzarle pues sería inútil toda vez que el público de Murcia demasiado lo sabe puesto que ya es conocido aquí por haber actuado jugando contra la sociedad que fué Murcia Foot-ball Club.

En la presente ocasión tenemos entendido que los illicitanos han viajado y llevan un enorme entrenamiento, pues quieren que la primera victoria que sufra el Murcia F. C.

sea dada por ellos. Los murcianos aunque lamentado la ausencia de varios de los jugadores de su primer equipo, puesto que improvisadamente han tenido que ausentarse de ésta, a pesar de ello llevan el propósito de defender los colores de su equipo con un entusiasmo grande y decidido.

Es de esperar que con los alicientes que presente el match de referencia el hermoso campo de Murcia se vera atestado de público ávido por presenciar tan interesante encuentro.

ESPINARDO

Sufragios

En la parroquia de este pueblo se han celebrado en el día de ayer misas desde las primeras horas de la mañana hasta las doce, en memoria de la que en vida fué amante esposa, cariñosa hermana y obediencia hija y virtuosa señora doña Concepción Flores Guillamón.

El templo se ha visto concurrido, demostración de las muchas simpatías y cariñosos afectos que en vida supo ganarse la finada, y demostración también de las amistades que las dolientes familias disfrutaban en la localidad.

A las doce y como terminación a los religiosos actos, se cantó un solemne responso.

Al dar noticia de los actos celebrados, reiteramos a las distinguidas familias, la expresión de nuestro sincero pésame, y en su nombre damos las más expresivas gracias a cuantas personas le han acompañado en sus penas y les han consolado en su desgracia.

Los tranvías

Hace días, cogidos unos al señor director de los mismos, viene la forma de aumentar el servicio en los días de mercado, o sea el jueves, por la afluencia de personal a la capital así lo exigía.

Indudablemente el señor director no se ha enterado de nuestro ruego o no ve la forma de que el servicio no quede interrumpido desde las siete hasta las ocho de la noche como hoy ocurre.

Caso de motivar esta suspensión la falta de material que se podía retrasar durante el día algunos minutos la salida de cada coche, y esa merma diera origen a las salidas de menos que durante esa hora se suprimen, cortando con ello que los viajeros tengan muchas veces que esperar la salida del coche de cuarenta a cuarenta y cinco minutos?

Creemos que esto es factible y que no implica aumento de servicio, y que dado su interés en beneficio del público dará las órdenes oportunas para evitar que en la hora antes indicada quede el servicio en suspenso.

Regreso

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a su vuelta de la ciudad condal, a nuestro querido amigo don Antonio Navarro y distinguida señora.

Nuestro saludo de bienvenida.

El Casino

Han empezado las obras para la construcción del nuevo edificio.

Hemos tenido ocasión de ver el plano y a su vista podemos decir, que el nuevo Casino responderá en un todo al interés, entusiasmo y buen gusto de las personas que en ello intervienen.

CORRESPONSAL

Circulo Católico

La misa que el domingo 3 de los corrientes se celebre a las doce en el oratorio de esta sociedad y el Rosario que se rece durante la misma, se aplicará por el alma del señor don Juan Antonio Hernandez del Aguila (q. e. p. d.) vicepresidente que fué del Circulo.

Velada cuaresmal

Por la noche a las siete se celebrará la segunda velada religioso-artística de la presente cuaresma, en la que tomarán parte varios señores socios, al tenor del programa redactado por el secretario general señor

Sobejano Arcaina, estando encargado de la exposición del Evangelio de la Dominica, el M. R. P. Antonio Martín O. J. M., y de la parte musical el joven profesor señor don Ramón Carrasco.

La entrada será libre.

El herido de anoche

Por el alquiler de una casa

Anoche a las nueve ingresó en el Hospital Francisco Morales Amores, de veinte años, jornalero, con domicilio en la calle del Conde del Valle, núm. 11.

Presentaba una herida de arma de fuego en la región pectoral izquierda, que fué calificada por el médico de guardia señor Precioso, de pronostico reservado.

Según nos pudimos informar la herida le fué causada por Antonio Esparza, de treinta años, carpintero, con domicilio en el barrio del Carmen.

Las causas que motivaron la agresión, fueron que los padres del herido se negaban a alquilar una casa de su propiedad al agresor y este se presentó anoche en casa del herido, insultando a sus padres, El herido le contestó al agresor y este sacando una pistola hizo un disparo causándole la herida que padece.

Los guardias de Seguridad números 85 y 51 acompañaron al herido al Hospital.

El agresor a la hora en que escribimos estas líneas, aún no ha sido detenido.

Habla García Prieto

POR TELÉGRAFO

Confirmando una noticia

El presidente del Consejo señor García Prieto, al recibirnos esta mañana, nos confirmó la noticia de que se había firmado el Convenio comercial con Francia.

Nos dijo que este Convenio tiene los aspectos de financiero y económico.

Dicho convenio será aprobado en el Consejo próximo.

García Prieto nos manifestó también que tiene el propósito de pasar el domingo en el campo.

Los nuevos ministros

POR TELÉGRAFO

Llegada de Caralt

Esta mañana ha llegado a Madrid procedente de Barcelona el nuevo ministro de Hacienda conde de Caralt.

La jura

A la hora señalada de antemano se ha celebrado en Palacio la jura de los nuevos ministros de Hacienda e Instrucción pública.

El acto de la jura se celebró con la solemnidad de costumbre, siendo presenciado por los jefes superiores del Palacio y los palatinos de servicio.

Después de jurar el cargo, los señores Silvela y conde de Caralt pasaron a las habitaciones de la reina, cumplimentándola.

PoseSIONADOS

Desde Palacio marcharon los ministros de Hacienda e Instrucción a sus respectivos ministerios, posesionándose de sus nuevos cargos.

La toma de posesión se verificó con la solemnidad acostumbrada.

Consejo aplazado

El conde de Caralt ha rogado al presidente Sr. García Prieto que se aplace el Consejo que esta tarde debía celebrarse en la Presidencia.

García Prieto ha atendido el ruego y el Consejo ha quedado aplazado hasta el próximo lunes.

Notas militares

POR TELÉGRAFO

Disposición de Cierva

El ministro de la Guerra señor Cierva ha dispuesto que las cartillas militares de los mozos sujetos al servicio estén en Caja en el presente año en el mes de Agosto.

El coronel Echevarría

De Barcelona se reciben noticias diciendo que con insistencia corre el rumor de que ha dimitido su cargo

el presidente de la Junta de Defensa de Infantería coronel Bobavarría.

Las reformas militares

En los círculos militares se habla con insistencia de que antes que se abra el nuevo Parlamento aparecerá en la «Gaceta» el proyecto de reformas militares que está estudiando actualmente el ministro de la Guerra señor Cierva.

PALMA DE MALLORCA

El gobernador civil dimito

POR TELÉGRAFO

El gobierno civil apedreado

De Palma de Mallorca telegrafían diciendo que el gobernador civil ha presentado la dimisión de su cargo ante la imposibilidad de dar solución al problema de las subsistencias.

El vecindario ha organizado pítas tremendas contra la autoridad civil.

El edificio donde está instalado el gobierno civil ha sido apedreado rompiendo todos los cristales.

La guardia civil tuvo que dar varias cargas, para disolver a los manifestantes.

EL MOMENTO POLITICO

Las reformas militares

POR TELÉGRAFO

Nuevo conflicto ministerial

Comentarios

La prensa dedica grandes comentarios al nuevo conflicto ministerial. Este está motivado, según los comentaristas, por proponerse el ministro de la Guerra implantar por decreto las reformas militares.

Carta de Romanones

Romanones ha dirigido una carta a García Prieto, en la que le dice le dice que la presencia de Gimeno en el Gobierno autorizara el sustrato al Parlamento el conocimiento de esta cuestión.

Prieto es contrario

Añadían los comentaristas que el presidente del Consejo también es contrario a que dichas reformas se hagan por decreto.

Agregan que el aplazamiento del Consejo obedece a querer buscar solución.

La actitud de Cierva

Algunos juzgaban que la actitud del ministro de la Guerra es irrevocable, ante su declaración de que unía a su vida ministerial dichas reformas.

Almuerzo de conservadores

Esta mañana han almorzado juntos los señores Dato, Besada, Sanchez Guerra y Bergamín.

Los regionalistas

Ventosa y Rodés, satisfechos Los exministros de Hacienda e Instrucción señores Ventosa y Rodés, se mostraban muy satisfechos de las entusiasmas despedidas que a ambos les han hecho los funcionarios de sus respectivos departamentos.

Ventosa y la crisis

Ventosa decía esta tarde que no es cierto que el señor Cierva acelerará la crisis por cuestión de las reformas militares.

Añadió que en ningún Consejo había abordado Cierva este asunto.

Rodés y sus compromisos

El señor Rodés dijo que salía del ministerio con las mismas significaciones que había entrado.

Añadió que mantiene la esencia de su actuación política, tanto de Cataluña como política general.

Dijo que se atiene a los compromisos que adquirió en la asamblea de Parlamentarios.

Declaraciones de Cambó

Comentarios

Están siendo muy comentadas las declaraciones hechas por el jefe de los regionalistas señor Cambó.

Afirma que el actual Gobierno no llegará al Parlamento tal y como está constituido ahora.

Antes de funcionar las Cortes se formará otro que durará veinte o treinta sesiones.

Entonces se formará otro Gobierno

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal

DOCTOR ALEMÁN, Oculista

Expofesor del Instituto Oftálmico Nacional

PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ, 9, MURCIA

Dispensario para pobres: Casa de Misericordia.

definitivo en el que podrán cristalizar las aspiraciones de la asamblea de Parlamentarios.

Añadió que antes de las elecciones de senadores dará una conferencia.

Negó que existan discrepancias entre el señor Rodés y él.

Ignora todavía si optará por el acta de Barcelona o por la de Castilesol.

Declaraciones de Bergamín

Augurando una nueva crisis

El exministro conservador señor Bergamín ha hecho declaraciones políticas.

Bergamín augura una nueva crisis antes de la contestación al Mensaje.

Añadió que los conservadores creen imposible desterrar los partidos históricos sin existir otras organizaciones.

Dijo que si era preciso los conservadores apoyarán al actual Gobierno. También añadió que los conservadores no sienten las impacencias del Poder.

Hablando de la votación de la Presidencia del Congreso, dijo que Dato decidirá.

El embajador argentino

POR TELÉGRAFO

A Cadiz

Esta tarde ha marchado a Cádiz el embajador de la Argentina en España.

MADRID

EL INDULTO DEL DOCTOR ALEGRE

POR TELÉGRAFO

Un mitin de médicos

En la Facultad de Medicina se ha celebrado esta tarde un mitin de médicos en favor del doctor Alegre. Después del mitin se envió a dicho doctor un telegrama dándole cuenta del acto.

Se acordó intensificar la campaña en favor del indulto.

Barcelona

POR TELÉGRAFO

Carta de Iglesias a Lerroux

Pablo Iglesias ha escrito una carta a Lerroux diciéndole que es preciso vaya al Parlamento.

Le pregunta su opinión sobre el actual momento político y también si se le ha ofrecido algún distrito.

Declaraciones de Abadal

Abadal ha hecho declaraciones censurando el nombramiento de Caralt y diciendo que este perjudicará la labor hecha por Ventosa.

Los regionalistas defenderán en las Cortes la autonomía de Cataluña con toda sinceridad.

Añadió que cree que el Parlamento está incompleto sin Lerroux, Melquiades ni Mella.

La guerra europea

(Por telégrafo)

RESUMEN DE OPERACIONES

Frente ruso

Nada se sabe del avance por tierras de Etônia de los ejércitos que acudilla el general Eichhorn, ni de los movimientos ejecutados entre el Duna y el Pripot por las fuerzas que manda el príncipe de Baviera; pero en cambio se sabe que von Linsingen, al frente de sus soldados, ha llegado a Ucrania, a las orillas del Dnieper, quedando la ciudad Ruetchiza en poder de los alemanes.

Ya están los invasores cerca de Kiew, habiendo penetrado también en Ucrania los austriacos por el Norte del Pruth.

Frente franco-inglés

Atacaron los alemanes en el saliente Sudoeste de Laon. Hubo combates intensos en algunos otros puntos.

Noticias

Cartilla telegráfica

Nuestro estimado amigo el culto oficial de Telégrafos don Salvador Clemares ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de la Cartilla Telegráfica, que ha sido editada en Alicante, en la que se consignan las tasas telegráficas para el interior de la Península y otros muchos detalles útiles en la expedición de telegramas.

Al acusar recibo de tan utilísimo ejemplar agradecemos a nuestro buen amigo la atención del envío.

CAJA DE AHORROS

del Banco de Alcabate

3 por 100 de interés anual. Horas de Caja. Por la mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4'30.

Renuncia

En el Gobierno civil ha presentado un escrito dando cuenta de haber cesado en la dirección de «Luz y Agrario» nuestro compañero en la prensa don José López Almagro.

CONSERVAS TREVIANO

SON PREFERIDAS A TODAS

SACERDOTE.—Maestro de primera Enseñanza, lecciones a domicilio. Ceballos, 7

A los interinos aprobados

Para tratar de un asunto urgentísimo que interesa grandemente los intereses de los maestros y maestras interinos, que fueron aprobados en las pasadas oposiciones y que ni obtuvieron plaza ni figuran en la lista de aspirantes, se cita a una reunión que tendrá lugar el próximo lunes a las tres de la tarde en el salón de actos de la Federación de Dependientes de comercio y banca.

En dicha reunión se dará cuenta también de las gestiones que personalmente ha realizado el señor Herrera tanto en Madrid como en Barcelona en el reciente viaje que ha realizado.

Se encarece la más puntual asistencia al acto, en beneficio de todos.—LA COMISION.

BOLETIN RELIGIOSO

Marzo 1918

DOMINGO III

San Emeterio y San Celedonio mrs. y San Marino.

CULTOS

En la Merced.—Solemne novenario a Nuestro Padre Jesús Nazareno. Se hace por la mañana a las ocho y a las doce, y solemnemente al toque de oraciones.

Hoy domingo empezará la función a las diez predicando don Pedro Gil García, Arcediano de esta S. I. C.

Por la tarde será la última novena a las tres y media, siendo orador don Saturnino Fernandez Sanchez, Magistral de la S. I. C.

En San Juan de Dios.—La novena al Titular se hace al toque de oraciones.

En San Nicolás.—Mes de San José. Por la mañana después de la misa de siete y media.

VELA Y ALUMBRADO

Día 3.—En la Merced por don Ignacio Martínez Lopez y sus padres.

Teléfono de EL TIEMPO

Núm. 25.

La Protectora

Número premiado en el sorteo de ayer: 100. Listas vendidas, 73.

Programa de la campaña

Hacia la paz general

El Canciller germano se ha manifestado en su discurso del lunes en el Reichstag de acuerdo en principio con las condiciones de paz formuladas recientemente por el Presidente Wilson.

Los principios señalados por el presidente yanqui habrían, como es lógico, de ser aceptados con antelación en toda su integridad por todos los Estados de la Entente, y entonces podían dar comienzo las negociaciones sobre esas bases fijas.

Sostuvo en el discurso el Canciller alemán que Alemania no persigue fines de conquista y explicó el avance de las fuerzas tedescas en tierras de Oriente, por la finalidad de asegurarse la paz firmada con Ucrania y por la necesidad de proteger a ésta contra la anárquica intervención de los bolchevikis; son operaciones de socorro que sólo tienen carácter de humanidad.

Aseguró que la acción militar en Oriente ha sido para Alemania un éxito, que rebasa con mucho el objetivo que se había propuesto.

La paz con Rusia es ya un hecho; es posible que aun se debata sobre detalles, pero lo esencial se ha obtenido ya, comprobándose la frase de Aristóteles de que «hay que decidirse por la guerra para obtener la paz».

También han empezado las negociaciones de paz con Rumania, y es de esperar que la buena voluntad de todos salvará las dificultades que se presenten.

La independencia de Polonia, según el Canciller, será pronto un hecho real.

Negó el orador que existiese la cuestión Alsacia-Lorena en el sentido internacional; habló de la sed de conquista, disfrazada con bellas frases de egoísmo y aspiraciones sagradas, de Italia.

Inglaterra ha dirigido sus miradas hacia los territorios turcos del Asia, y sus fines de guerra coloniales van encaminados hacia el aumento de su formidable imperio colonial, sobre todo en África, demostrando con ello que la política de la Gran Bretaña es eminentemente agresiva e imperialista.

Negó el Canciller que ni un solo momento haya pensado Alemania en violar la neutralidad suiza, y tuvo frases de gratitud y estimación para todos los países neutrales de Europa, y muy especialmente para el nuestro, expuesto a singulares dificultades por su situación geográfica.

Afirmó que en el mundo entero anhela la paz y sólo tiene el deseo de ver terminadas las calamidades

que le afligen, pero que los Gobiernos de la Entente instigan incesantemente el furor de la guerra dentro de sus Estados, habiendo sido el lema de la reciente conferencia de Versalles: «a continuación de la guerra hasta el fin» y sostuvo que, o los adversarios se deciden a firmar la paz, estando entonces los centrales dispuestos a entablar negociaciones bajo las condiciones ya conocidas, o creen que deben continuar la guerra de conquistas criminales é insensatas sin prestar oídos a la razón y al humanitarismo y afrontando todas las responsabilidades de la prosecución de esta mundial hecatombe.

¿Quién sabe si este sensato discurso será una llave que abra las hermosas puertas de la paz!

COMANDANTE CUNAXA

Las sociedades nacionales de música

Escribe G. Jeaa Aubry: Un fetichismo extremado por los músicos clásicos alemanes ha dado lugar a que se descuiden la escuela francesa de Clavecin, la cual cuenta con obras de importancia, y la escuela de clave italiana, que merced a Domingo Scarlatti, ha producido piezas dignas de rivalizar con muchas de Bach. También se ha dejado de hacer justicia a la musicalidad francesa y flamenca de los siglos XV y XVI, y al arte lírico italo-francés de los siglos XVII y XVIII y a la inagotable riqueza en música vocal de Italia desde Monteverde a Pergobese. Es, asimismo, casi nulo lo que sabemos de los madrigalistas y virginalistas ingleses de los siglos XVI y XVII o de los polifonistas españoles de tiempos pasados.

Olvidar las grandes figuras de la historia musical en diversos países en provecho exclusivo del arte alemán equivale a que se enseñaran las bellas artes sin mencionar otra pintura que la de los tiempos de Rafael ni más escultura que la de la época de Miguel Angel.

Aún es mayor la exageración cuando se atiende al desenvolvimiento de la música europea desde el fin del siglo XVIII y más particularmente durante los cincuenta últimos años.

La hegemonía y el monopolio que ejerció Alemania en el dominio de la música pura, en la primera mitad del pasado siglo, ya no tiene razón de existir.

Hacia 1860 se manifestó en todo el continente un movimiento de nacionalización musical. El papel de Liszt en el desarrollo de la música rusa y francesa fué ejercido por intermedio de Glinka, Rimsky Korsakov y Saint-Saens. El vino a despertar la conciencia musical europea,

en su calidad de agitador musical cuando acogió benevolamente a los jóvenes compositores rusos y a Saint-Saens, así como también los primeros esfuerzos de un César Franck y de un Albéniz.

Así, pues, Alemania debiera odiar a Liszt ya que a su obra se debe en parte la destrucción del monopolio musical alemán.

La escuela francesa, en menos de treinta años, ha dado nacimiento a la producción melódica de Fauré, al encantó de Lalo, a la fantasía de Chabrier, a los recursos sinfónicos de Franck y sus discípulos, y a los refinamientos técnicos y estéticos de Debussy.

La escuela rusa ha producido ritmos, sonoridades y colores nuevos. Otro tanto se puede decir de Noruega y de Bohemia, y de España con Albéniz, Falla y Turina, y de Italia con Casella y Malipiero, y de Inglaterra con Williams, Bridge y Goossens.

En cada una de estas músicas tuvieron su expresión los sentimientos y tendencias de cada raza, y el carácter nativo se destacó a pesar de una técnica frecuente unificada por los cambios intelectuales.

A semejanza de la Sociedad nacional de música, fundada en Francia hace cincuenta años, existen algunas en España y se preparan otras en Italia, Rusia e Inglaterra.

Precios del Mercado

Precios del día 2:

LONJA

Patatas, 11'50.—Cebollas, 2'50.—Nabos, 4'50.—Alcachofas, 32'00.—Perros, 00'00.—Lechugas, 0'25.—Coliflores, 1'50.—Ajos, 00'10.—Cebolla 0'15.—Tomates, 40'00.—Havas 16'0.—Bolas, 60'00.—Caldos, 4'50.

PESCADERIA

Precios del día 2:

Pescada, 2'50.—Atún, 0'00.—Calamares, 4.—Sardina, 1'60.—Boga, 1'60.—Mujol, 0'00.—Dorada, 2'00.—Jibias, 1'50.—Pulpos, 0'00.—Boquerón, 1'20.—Salmonetes, 2'50.—Bonito, 0'00.

LAS NUEVAS NACIONES

FINLANDIA

Uno de los países que merecen sin duda, la independencia, es Finlandia.

A los datos que sobre esta república publicamos, creemos oportuno agregar los siguientes: Finlandia se halla situada, cual es sabido, al Noroeste de Rusia.

No obstante su situación geográfica, el clima del antiguo Gran Ducado, no es riguroso. La corriente del Golfo y los vientos del O y del

S. que soplan constantemente en Finlandia, dulcifican su temperatura. Sobre todo, los veranos son deliciosos.

En Junio los días tienen diez y ocho horas, y en Diciembre seis. En el Norte se vé también durante el solsticio de verano el sol de media noche.

La extensión superficial de Finlandia es de 300.000 kilómetros cuadrados, ó sea más de las dos terceras partes de la superficie de España. De esta extensión de terreno, solo una décima parte se halla ocupada por terrenos ocupados ó praderas naturales. En cambio hay 150.000 kilómetros de bosques y 100.000 de lagos, a más de muchas corrientes fluviales. Tiene algo más de tres millones de habitantes, pero repartidos de una manera muy irregular.

La lengua es la finlandesa, y muchos hablan el sueco. No hay que olvidar que Finlandia es más sueca que rusa.

Una costumbre muy curiosa del país es el género de baños conocido con el nombre de «estufa finlandesa», ó baños de vapor; esto es: lo que aquí conocemos con el nombre de baños rusos, que Rusia tomó de Finlandia.

Los baños de vapor constituyen un regocijo nacional. No hay separación de sexos para el baño, sin que esto suela dar motivo a escenas inmorales. Al contrario, allí se considera el desnudo en su aspecto artístico e higiénico. Muchos, después de haber envuelto su cuerpo en un vapor de 70 u 80° centígrados, se revuelcan en la nieve. Los literatos finlandeses han descrito con muchos pormenores estos baños de vapor.

Otra costumbre finlandesa es llevar siempre el cuchillo al costado.

Finlandia tiene su Mitología, y uno de sus poemas, el «Kalevala», está considerado como una de las epopeyas principales del mundo.

Rusia tenía dividida a Finlandia en ocho gobiernos: Viborg, Knopio, San Miguel, Tavastheus, Niland, Abo Biorneborg, Vasa y Uleaborg.

Las capitales de casi todos estos gobiernos llevan el nombre de ellos, a excepción de la de Nyland, que es Helsingfors, capital de Finlandia y población muy interesante, con su Plaza del Senado, su iglesia protestante de San Nicolás, que recuerda un poco a la catedral londinense de San Pablo, y su muelle, que, como lo anterior se reproduce en fotografía en la magnífica «Nueva Geografía universal», de la casa Montaner y Simón. Las demás poblaciones de Finlandia son poco más que grandes aldeas.

El 85 por 100 de los finlandeses hallase dedicado a la agricultura, que tiene gran importancia. Sin em-

burgo, la principal riqueza de Finlandia es la forestal. Las maderas y la pasta para papel son los productos principales del país.

La cultura en Finlandia se halla bastante extendida. No hay apenas analfaberos, y existen algunas Universidades populares, como las de Dinamarca, a cuyo ejemplo están hechas, para formar en los jóvenes campesinos ideas elevadas.

La industria no está allí muy desarrollada. Los aserradores de madera son legión.

Un sitio más pintoresco de Finlandia es la famosa cascada de Inattra, formada por el río Vuoxin, al Sur de Vuokeniske, en la provincia de Viborg.

La preponderancia alemana

EN ORIENTE

Dice «Le Journal de Peuple»: «La Ucrania ha tratado con los Imperios centrales la conclusión de la paz y ahora los delegados de su Parlamento solicitan la ayuda de Alemania contra las guarapias rojas maximalistas.

Los rusos de la Gran Bretaña están en la imposibilidad de continuar la guerra, y también en la imposibilidad de mantenerse en esta situación neutral que no es ni guerra ni paz. En una palabra, por la guerra y por la paz Alemania se convierte en potencia preponderante de Oriente.

Esto no puede ocultarse si no se quiere mentir.

La paz es el fin y el término supremo de la guerra. Es necesario poder hacer la guerra para rechazar la guerra; es preciso querer hacer la paz para instaurar la justicia y salvar a la patria.»

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas.

JUZGADO DE SAN JUAN

Nacimientos, 2. Defunciones, 4. Matrimonios, 1.

JUZGADO DE LA CATEDRAL

Nacimientos, 2. Defunciones, 4. Matrimonios, 1.

La crisis política inglesa

«Le Temps» dice: «El redactor parlamentario del «Daily Telegraph» escribe que la sustitución del general Roverston por el general Wilson es un aconteci-

miento de una importancia capital en el presente estado de la opinión pública y puede conducir a nuevas complicaciones políticas.

Por otra parte, dice el «Daily Express» que la salida del general Roverston puede traer como consecuencia otros importantes cambios en el Ejército que es imposible predecirlos hoy y por hoy.»

Gimnasio Médico

Saavedra Fajardo, 3

Gimnasia para ambos sexos, 5 pesetas mensuales.—Abierto de diez a una y de cinco a nueve de la noche para que pueda asistir el comercio.

Especialidad en masaje y tratamiento de enfermedades.

LA PAZ SE IMPONE

En «Le Pays» escribe M. Debierre presidente del Comité ejecutivo del partido radical socialista:

«Se nos dice que la victoria de nuestras armas es cosa segura. Entendidos. Pero, para cuando? Este año? De aquí a dos o tres años? Antes o después del agotamiento general de los beligerantes?

Los pueblos no pueden juzgar de la conveniencia ni de la paz ni de la guerra, si se les oculta la realidad de las cosas.

No se hace la guerra con sentimentalidades ni con una profesión de fé. La guerra solo se hace con los medios adecuados. Unos los tienen y los otros no.

De estos medios depende totalmente la victoria.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

DON FEDERICO DIEZ PUCHE Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.

Jabonerías, 10

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hogeys.

Barriónuevo.—Letra A. Frente al Horno de la Fuensanta.

Advertisement for GARGANTA NARIZ Y OIDO, featuring a portrait of Angel Romeo and contact information for Casa Médica in Murcia.

Imp. de EL TIEMPO

existencia de contusiones en el hombro y en el brazo; luego una fractura bastante seria en la rodilla; sin embargo, todo esto no presentaba más que un carácter de gravedad relativo, pero aun no podía decirse nada en definitiva, puesto que se temían lesiones internas que ahora no se podían apreciar.

Clara fué transportada a su casa, desmayada todavía.

Jorge, felizmente, no habia recibido más que una ligera contusión.

Bastó que aspirara algunas sales y la aplicación de unas compresas de agua sedativa, para hacerle volver en sí. Al cabo de una hora estaba en pie.

Sin perder un momento marchó a casa de sus vecinos, muy inquieto por el estado de Clara.

Se le acogió con las más vivas y simpáticas demostraciones.

La señora Delaroché, sofocada, le apretaba las manos hasta rompérselas, mientras que su marido repetía con voz ahogada:

—¡Oh, señor Jorge... señor Jorge!

Conducido junto al lecho de Clara, fué presa de una dolorosa angustia, y su corazón se contraía al verla tan pálida sobre la blancura de las almohadas.

Su presencia pareció operar una reacción misteriosa sobre la joven; hizo esta un movimiento imperceptible al sentir que se acercaba, volviendo hacia él la cabeza, le envió en una débil sonri-

sa y en una mirada, toda la gratitud de que su corazón rebosaba.

Ese mismo día, el doctor, se instaló en casa de los Delaroché, decidido a no dejar la cacería de la enferma hasta no saber a qué atenerse sobre su estado.

Hacia la noche, el doctor Goupil, una de nuestras celebridades médicas, a quien Jorge habia escrito una carta de amigo, llegaba a su vez, y tenían una consulta sabia y reposada.

El resultado fué tranquilizador; las lesiones que se temían no se manifestaron. Con grandes cuidados, Clara, a cuya pierna habíase aplicado un aparato que la inmovilizaba, podría levantarse dentro de seis semanas.

Esto era superior a lo que la señora Delaroché habia osado esperar; y en un arranque de júbilo, la miserable, a quien se ha visto cometer con la más repugnante sangre fría un crimen inaudito, se arrojó delante de un crucifijo y oró con fervor.

El alma humana, cuyos misterios nadie podrá jamás penetrar, encierra en sus profundidades de abismo os sentimientos más contradictorios, los más grandes contrastes.

La primera semana pasó entre alternativas de esperanza y ansiedad, puesto que la constitución delicada de la joven complicaba singularmente las cosas; pero una sensible mejoría se manifestó al cabo de doce días.

Clara mostrábase obediente y seguía con exactitud las instrucciones del médico.

Por otro lado, Jorge la alentaba con sus asiduidades a toda hora, lo que le hacía soportar con paciencia su forzada inacción.

El doctor visitávala tres veces al día, y a menudo, por la noche, prolongaba la visita hasta hora avanzada, contando a Clara, que le escuchaba sonriente, apoyada en las almohadas, las novedades del día, dándole una forma que interesaba a la joven.

La intimidad de esos dos seres habíase estrechado profundamente en medio de estas dolorosas peripecias.

Clara, en las miradas que frecuentemente dirigía a Jorge inclinado sobre su lecho, parecia querer abandonarle su corazón ingenuo, y Jorge, oprimiendo su calenturienta y blanca mano, sentía con delicia cómo se estremecía entre la suya.

La radiante aurora del amor inundaba esos corazones con la incomparable dulzura de sus primeros rayos.

Al cabo de dos meses, según las prescripciones del maestro, encontrábase Clara restablecida y podía, con alguna prudencia, circular de una habitación a otra; algunos días despues pudo estar le vantada durante algunas horas consecutivas.

Pronto quiso bajar al jardín, y, allí, la vista de sus flores queridas, que bordaban el fondo con

Fué necesaria la intervención de un municipal solemnemente y gr ve, para poner un poco de orden en esta efervescencia.

Empezó por tomar los datos para el proceso, dándose la importancia que en estos casos conviene, y poco a poco, la multitud, suficientemente saturada de emociones fué disolviéndose por las aeras.

Mientras tanto, Clara recibía los primeros auxilios en la farmacia donde la habian transportado.

Algunos arañazos en la frente hicieron que la sangre corriera por su rostro, por sus vestidos, y esta siniestra vista aterrorizaba a su madre, cuyos imperus apenas podía reprimir el farmacéutico.

Despues de un primer examen comprobóse la

